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2001年４月 母谷たつのり後援会だより ①

平成13年４月

発　行　母谷たつのり後援会

編　集　岡　田　　　孝

謹啓

予想された暖冬とはうらはらに厳しい寒

さを乗り越えて外は桜の花が満開となり、

晴れわたった青い空と白い雲が春の訪れを

告げています。

皆様方におかれましては、新年度を迎え

られ、新たな職場や環境での生活が始まっ

たこととご推察申し上げます。

しかしながら、３月24日午後３時28分頃

突如として広島を襲った平成の芸予地震

は、震度５（マグニチュード6.4）という経

験したことのない強烈なものでありまし

た。幸いにも被害は最小限に留り、胸を撫

でおろしておりますが、不幸にも被災され

ました皆様方に対しては心よりお見舞い申

し上げます。

さて、平成13年第１回定例会は２月13日

招集告示がなされ、２月20日開会いたしま

した。会期は、２月20日から３月27日まで

の36日間とすることが決定されました。

初日当日は報告・専決処分５件、監査報

告１件（平成12年度工事に関する行政監

査）、検査報告３件（平成12年10月～12月

出納検査）および平成12年度包括外部監査

結果報告が行われ、議案としては平成12年

度関係では18件、平成13年度関係では63件

が提案されました。

冒頭秋葉市長は、「新たな世紀を迎え21

世紀を『広島の時代』にするため、市政の

推進に全力を挙げて取り組んでいきたい」

と述べ、以下に示す７つの柱を中心に新年

度予算を策定したと説明を行いました。

１．「平和をつくりだす、世界に開かれ

た都市の創造」

いい汗流そう！！　いい笑顔つくろう！！

２．「環境と共生する都市の創造」

３．「安全で、快適な美しい都市の形成」

４．「健康で、幸せに暮らせる社会の形成」

５．「豊かな人間性をはぐくみ、人が輝

く社会の形成」

６．「活力ある広島経済の創造」

７．「多様な活動と交通を支える活力あ

る都市の創造」

以上の施策を中心に編成した平成13年度

の当初予算規模は、一般会計で5 ,659億

9,889万5,000円（対前年比▲1.6％）、全会計

（企業会計、特別会計、事業会計を合わせ

た）では、１兆1,169億5,557万8,000円（対

前年比プラス0.1％）となりました。

また、平成12年度関連の諸議案は、一般

会計補正予算案など18件であり、全会計を

通じて85億3,532万2,000円の補正予算額と

なり補正後の予算規模は、１兆1 ,288億

8,593万3,000円となりました。また、広島

市条例の一部改正案など８件の議案も提出

され、平成12年度２月補正予算案は２月20

日～３月２日まで総括質問や討論を行い原

案可決いたしました。

続いて本会議終了後、新年度予算特別委

員会が開催され、３月６日から３月27日ま

で本格的予算審議を行うことが決定されま

した。

また、21世紀初年度に際し『国際平和文

化都市ひろしま』として歩みつづけていく

上で、政治、経済、文化、教育、環境、福

祉など数えあげればきりがないほど問題は

山積しておりますが、３月17日には広島市

留学生会館が、４月11日には紙屋町地下街

「シャレオ」がオープンし、夢と希望のも

てる話題もあり『明るく元気で魅力あるひ

ろしま』の実現に向けさらに渾身の力を傾

注して参りますので今後ともご指導・御支

援の程宜しくお願い申し上げます。

敬具

広島市議会議員　母谷　龍典
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平成13年度予算に関する特別委員会

は、３月２日第１回目の会合を開き、

委員長、副委員長の指名と審議日程を

確認し、３月６日から本格的な予算審

議に入りました。しかし秋葉市長は急

性へんとう炎のため初日から欠席し、

審議３日目の３月８日には午前中予算

審議が空転しました。

３月２日～３月５日 議案調査研究

３月６日 文教関係

３月７日～３月８日 厚生関係

３月９日～３月12日 経済、環境関係

３月13日～３月14日 建設関係

３月15日～３月16日 総務関係

３月19日 上下水道関係

３月20日～３月26日 取りまとめ

３月27日 本会議

『予算案を提案した市長本人が審議

する場所にいないとは言語道断』との

意見もありましたが、４日目以降は出

席し順調に進みました。なお、開会か

ら３日間、市長が欠席したことに伴い、

市長に対する集中審議が３月19日、上

下水道関係の審議後別途設定されまし

た。

第１回広島市議会定例会予算特別委員会審議日程平成13年

予算特別委員会（経済・環境関係）で質問する母谷議員



れらを統合し、広島市に賑わいや活気の出

る日本一大規模な『広島カキ祭り』に発展
させることはできないか？

『カキ』イベントは現在、漁業協

同組合、市町単位で県内17箇所で
行われている。これらのイベントは、いず

れも地域に密着したイベントとなっている

ため、統合することは困難と考えるが、新
たに大規模な「カキ祭り」を創設すること

は本市への賑わいをもたらし、この祭りの

情報を全国に発信することにより、広島カ
キの名声をさらに高めることが期待できる

など有意義なことと考えている。今後、関

係漁業協同組合、関係自治体等と新たな

『かき祭り』について協議検討して参りた
い。

ゴミ収集体制について、昨年の予

算特別委員会で財政再建の観点か

らも、直営を民間委託にすべきであると質

問したが、その後、ゴミ収集体制検討委員
会の状況はどうなっているか？

直営のゴミ収集体制を効率化する
ため、当面２人乗りを進める上で

想定される問題点を整理し、労使双方で対

応策を検討しているところである。

労働組合としても、ゴミ収集作業を効率
化することについての認識は持っており、

具体的な問題点の解決に向け慎重に協議を

行っている。
また、平成11年度の新規採用時から、そ

の一部を臨時職員に切り替えるなど採用抑

制を行っており、２年間で15人のゴミ収集
担当職員を削減している。

広島市は「国際平和文化都市」を

標榜しているが、この理念を平和
大通りリニューアル事業の中でどのように

盛り込んでいくのか？

平和大通りは、平和都市ひろしま
の貴重なシンボル空間であるた

め、市民はもとより広島を訪れる世界中の

人々が憩い、交流できる場となるよう、21

世紀にふさわしい、魅力ある空間としてリ

ニューアルする基本計画づくりを進めてい

る。

予算特別委員会における母谷議員の質問抜粋 予算特別委員会における母谷議員の母谷議員の質問抜粋 予算特別委員会における母谷議員の質問抜粋 
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今回新たに病院事業局を設置する
ことになっているが、広島市民病

院や安佐市民病院はその組織内に整備され

るが、舟入病院や（仮称）安芸市民病院の
扱いはどのようになるのか？

広島市民病院と安佐市民病院は地

方公営企業法の全部適用、舟入病
院は、その一部適用、（仮称）安芸市民病

院は一部適用かつ公設民営とそれぞれ異な

る形態の市民病院が混在しているので、先
ず広島市民病院、安佐市民病院を再編し、

企画、人事、予算等の事務を新設する病院

事業局に一本化し、管理・運営を一体的、

効率的に行うこととした。
また、舟入病院や（仮称）安芸市民病院

の管理運営は当面社会局において担当し、

将来的には、４つの病院を一体的に管理運
営できるよう検討していく。

医療ミスは絶対あってはならない
ことであるが、不幸にして起こっ

た場合、その対応を全て医師が行っていた

のでは、本来の業務に支障をきたすことに
なり、損害賠償等法的な問題も発生する場

合もあることから、顧問弁護士等専門家を

配置し、対応することが必要ではないのか？

現在、市民病院で医療事故が発生

した場合、先ず医師等により、患

者さんや家族に事実関係を十分説明すると
ともに、県医師会の医療事故対策委員会へ

審議を依頼し、的確な判断を仰ぐこととし

ている。
また、裁判となった場合、医療事故対策

委員会の弁護士に委任し、早期解決を図れ

るよう努力している。しかしながら医師等

が弁護士に相談できる環境づくりや、日常
の業務に支障が生じることのないよう、環

境を整備することは必要であることから、

今後顧問弁護士を置くことについて研究し
て参りたい。

『カキ』は広島の食文化を代表す

る食べ物であり、全国的な知名度
やシェアも大きいことから、現在広島湾近

郊で個別にかき祭りが行われているが、こ

＜厚生関係＞

＜経済・環境関係＞

フィッシャリーナ整備

西風新都外環状線（６-２工区）

街区公園 4,050万円

坪井第二、竹之内第一

一般整備 2,324万5千円

吉見穴の口線 500万円

畑口寺田線 ４億9,400万円

駅前線 １億8,400万円

寿老地中地線 7,700万円

用地先行取得 1,500万円

県施行五日市漁港フィッシャリーナ整備事業負担金

道路整備

5,006万７千円

７億3,800万円

佐伯１区36号線（河内地区） 150万円
佐伯３区175号線（倉重地区） 2,200万円
佐伯４区347号線（八幡橋関連道路） 1,800万円
梶毛神原線 ３億7,600万円
五日市筒賀線（古野バイパス） 3,900万円
一般整備 ３億6,150万円
道路法面改良 １億円
災害復旧関連 ３億2,300万円
事業用地取得 ３億7,526万9千円
用地先行取得 １億2,600万円

佐伯４区未新開佐方線歩道改良
国道２号（佐伯区役所前）歩道改良
佐伯４区179号線（ＪＲ五日市駅前）
横断歩道橋新設
五日市停車場線（藤垂園交差点）交差点改良
道路交通安全施設
福祉環境整備

門前橋 6,800万円
倉重橋 1,200万円

道路整備

交通安全施設整備

橋りょう整備

17億4,226万９千円

３億8,470万円

8,000万円

外壁改修 5,575万円
八幡東、八幡
八幡小学校下水道本管接続 1,200万円
福祉環境整備 1,560万４千円
一般整備その他 4,983万７千円

管きょ布設 52億9,550万円
五日市地区ほか 26,387m
ポンプ場整備 １億7,883万５千円
海老橋ほか２か所

屋代三丁目地区ほか12地区

藤の木ポンプ所ほか６か所 5,453万４千円
排水管布設 10億3,581万３千円
五日市地区ほか 15,643m

小学校整備

公共下水道整備

急傾斜地崩壊防止対策

排水施設整備

１億3,319万１千円

54億7,433万５千円

１億750万円

10億9,043万７千円

都
市
計
画
都
市
整
備

道
路
交
通

公園緑地等整備

都市計画街路整備

6,374万５千円

７億7,500万円

3,000万円
１億2,600万円

１億2,000万円

6,000万円
4,120万円
750万円

教
　
　
育

下
　
水
　
道

水
　
道

「五日市あかり園」新設（特別養護老人ホーム、
通所介護施設＜デイサービスセンター＞、介護
利用型軽費老人ホーム＜ケアハウス＞合築）

１億2,299万４千円

特別養護老人ホーム「陽光の家」等借入金償還
補助　　　

ひまわりいしうち保育園新設 9,860万５千円
五日市乳児保育園借入金償還補助 117万１千円

事　　　業　　　名

民間老人福祉施設整備補助金

2,987万１千円

局

社
　
　
会

民間保育所整備補助金

１億5,286万５千円

9,977万６千円

予　　算　　額 説　　　　　　　　　　　明

造成工事、建設工事その他五日市火葬場改築 ４億980万２千円

農業用施設整備 １億2,250万円

農道整備（大杉農道ほか） 4,000万円

水路整備（小林水路ほか） 6,210万円

ため池整備（入の谷ため池ほか） 540万円

県施行農業用施設整備事業負担金（災害関連） 1,500万円

林道整備（西平次林道ほか） 8,800万円

農林業基盤整備 ２億1,050万円
経
　
　
済

＜建設関係＞

広島市は現在６つの都市と、姉

妹・友好都市縁組を結んでいる
が、リニューアル計画の中でこの都市名を

平和大通りの交差点の名称として命名でき

ないか？

又、その交差点を、その都市や国の雰囲
気が出せるような整備はできないか？

人物、文化、教育、経済、技術な
どの交流を通じて国際親善ならび

に世界平和を進める上で、姉妹・友好都市

名を交差点の名称として命名することは国
際交流の推進、また平和を創り出す空間と

してアピールする方策のひとつであり、こ

れらの都市を身近に感じられ、国際交流の

観点からも有意義であり、主要交差点につ
いては、その都市の雰囲気が出るようそれ

ぞれ特徴をもった個性的な整備内容にした

いと考えている。

マルセル・ジュノー博士は、原

爆投下直後に医薬品15ｔを持っ

て広島入りし、自らもその治療にあたり、
瀕死に喘ぐ10万人の負傷者に対し人道的観

点から、愛の手を差しのべた広島の大恩人

であると思うが、どのような認識をもって

いるか？

調査団引き揚げ後も広島に残り、

自らも被爆者の治療にあたるな
ど、被爆者の救護に人道的立場から尽力さ

れ、数多くの被爆者を救ったという大きな

功績を残された方と認識しており、広島に
とって大恩人と受け止めている。

大恩人であるジュノー博士に対し
て、十分な顕彰やその功績を讃え

ることがなされていないと思うがどうか？

このようなことで、国際社会の信頼は得ら
れるのか。

ジュノー博士の功績を引き継ぐた

め、広島市発行の①広島原爆戦災
誌　②広島新史　③ヒロシマ読本などにそ

の功績を記し、原爆資料館の常設展示の中

でも紹介している。昭和37年に名誉市民の
制度が出きるまでに亡くなられた方には、

十分な顕彰ができていないこともあり、今

後個々具体的にどのようなことができるの

か、真剣に検討させていただきたい。

〈教育問題〉

佐伯区の主な当初予算 平成13年度の佐伯区における当初予算総額は、140億3,044万７千円と

なっており、その主なものは以下のとおりです。


